1 エリヤとイエス

容です。 死んだ一 人の若者をイエスが生き返らせた、 簡単にいえば、 それが今日 の箇所 の内

か死んで、 も一緒であった。イ それから間 町の人が大勢そばに付き添っていた(一一~一二節)。 棺 t なく、 (ひつぎ) が担ぎ出されるところであった。その ・エスが町 イエ スは の門に近づかれると、ちょうどある母親の一人息子にナインという町に行かれた。弟子たちや大勢の群衆 母親はやもめ であ

リラヤ ったと思 福音 とい 書ではここだけということになります。 いま (やまあ す。ただこの町は聖書ではここにし う町でのことです。 いの 町です。 この町は てはここにしか出て来ません。ですから今日「町の門」とあるので、それなりに大きな とナザレ から一〇キロほど南東に 位置す 町だが の町

なったのか されたのです。 びか ほどであったでしょう。 夫を亡くした一人の女性、その彼女の大事な一人息子が亡くなった。 けて ったでしょう。しかしその息子がイエスによって生き返らされ、母親に戻いるので、十代、せいぜい二十代の青年です。母親の悲しみ、苦しみはど いくつであったか、 何も書いてありません。 「若者よ」と後でイエスが どうして 亡く

 $\bar{\phi}$ じ 列王記に出ています。 つはイスラエ ルには昔同じような若者の生き返り 紀元前九世紀、北イスラエル王国でのことです。同じような若者の生き返りの出来事がありました。 ました。 旧 約

リヤのおこなった生き返りです。下四章(一八~三七節)にもあります。 群衆も、弟子たちも、きっと、エリヤのこと、エリシば、今日のナインの若者の生き返りの話はとても短い一人です。この話も知らない人はいなかったと思いまの弟子、預言者エリシャによるものです。エリヤはイ ではないでしょうか。 似た話が二つ伝えられています。一つは列王記上一七章(八~二四節) 、ます。 イスラエル のですが t のことを思い起こしてですが、この場に居合 この旧約の物語 で一番有名な預 それ にくらべ 預言 いわせ 言者 工 IJ 工

に違い そしてまた、 ナ あ インの若者の生き返りのことを、 りません。 おそらくこの のことを、エリヤやエリシャの故事に重ね福音書の最初の読み手であった初代教会の て読ん で 人 いたち

さてその一つ、エリヤ こうです。 による生き返 り \mathcal{O} 話 は、 関係 \mathcal{O} あるところだ け 簡単 申 上

は息子を死なせるために来たのかと は神の命令に従って遠く異邦のシドンのサレプタに行き、 スラエル王アハブ (在位871-852)の しばらくして、この女の一人息子が病気で死んでしまいます。 エリヤにつめよります。 時代です。 干ば つで飢饉が起こり 一人のやもめ エリヤは死んだ息子を 女は、 の家に身をります。エリ íます。 あな

の母 かって祈ります。 親から受け取り、彼を抱いて、自分が滞在し そこから数節読んで見ます。 ていた家の一番上の部屋に行き主

る」と言った。女はエリヤに言った。「今わたしは分かりました。 るこのやもめにさえ災いをもたらし、その息子の命をお取りになるのですか」彼は主に向かって祈った。「主よ、わが神よ、あなたは、わたしが身を寄せて とに神の人です。 階上の部屋から降りてきて、 の命を元にお返しになった。 よ、この子の命を元に返してください」。主は、 彼は子供の上に三度身を重ねながら、また主に向かって祈 あなたの口にある言葉は真実です」(列王記上一七・一九~二 母親に渡し、「見なさい。 子供は生き返った。エリヤは、その子を連れて家の エリヤの声に耳を傾け、 あなたの息子は生きてい った。「主よ、 あなたはまこ その子 わが神

ころです。 ります。一番大きな違いは、 を母親に渡した、返 なっており、 りませんが、 ス 生き返りにはまったくありません。 れど)、子供の上に覆い被さるパフォー \mathcal{O} ときも、 通し 7 そしてその力、 V イエスも エリヤがサレ 蘇生したのは、 ることが したというようなところも同じです。もちろん違ったところもあ 11 「町の門」で、 くつ 祈りの力を及ぼそうとしてでしょうか(よく分かりません プタの女と出会ったのは「町の入り口」 (一七・一〇) と エリヤが主なる神に対して祈っている、嘆願していると かあ やもめの一人息子です。 ります。 葬列と出会っています。更に、生き返った息子 一番大きなところは、エリヤのときも マンスです。 また、 こうしたことはナイ いま読んだところにはあ

2 憐れに思い

ります。 リヤとイエス、 むしろその違い 重なるところがいくつかあると申しました。 のほうが、 印象深く残ります。 しか し違うところも

た。イエ 主はこの 人は起き上がってものを言いはじめた。イエスは息子をその母親にお返しにな (一三~一五節)。 近づいて棺(ひつぎ)に手を触れられると、 一スは、 親を見て、憐れに思い 「若者よ、あなたに言う。起きなさい」と言われた。すると、死 「もう泣かなくてもよ 担いでいる人たちは立ち止まっ い」と言わ れた。

います。 としてではなく、「主」と呼んでいるのです。 しろイエスご自身の言葉が、権威と力をもって、 イエスの言葉の力は圧倒的です。 よりも、エリヤが祈った、 「スの言葉の力は圧倒的です。それゆえルカはイエスをここでたんなる預言者「起きなさい」という言葉とともに死人は起き上がってものを言いはじめま 嘆願 したのに対して、イエスはそうしていません それゆえルカは そのとき、そこで、出来事となって

っとも大きな違いは、 エリヤが祈ったその動機に関わります。 は っきりしません

工 IJ ヤ \mathcal{O} 場合 は、 この 女 問 11 詰められて、 というところがあるように 見 え

う言葉に表 ふので、 1 イエス しておくことにします されれの でもう一度取 \mathcal{O} て 行動 いま の根源 す そ その思 り上げることにして、この にあ いてがい ったのです。 ます。それ すなわち、 く、この思いから出た二つのことをは「憐れに思い」という言葉は大切な は 悲しむ人、苦しむ人、、母親を見て「憐れに 貧し 1 い 人と

だく 葉が生まれます。 る人々は、 私どもの慰め つは言葉です。 幸いである。あなた方は笑うようになる」(六・二一)これが神か 平地の説 の福音です n み |教を私どもは思い起こしていいと思います。「今泣の思いから、「もう泣かなくてもよい」というイエ (Ⅱコリー・三~ 七。 b いス ての 11 た い言

働く備えをなしたのです。 **並がなかった可能性もう一つ、憐れる** 触れ うことでありました。果たし うことでありました。果たして、担いでいの行進を阻む、当たり前のように進んで行 \mathcal{O} か る、その意味で掟を破るということも ŧ 知れません。ですから死体にイ った可能性もありますし、ある みの思いは、 棺に触れると 1 エスは直接触れ はただの板のようなもの る人 くその無言 あ いう行為を生み ったと思いますが たちは 立ち止まって たのです。 止まり Ш́ しま にスト それ それ ŧ に乗 した。こ L ツ 小せて担 た。たを 以上 は汚 命か に れ \mathcal{O} た のけ い棺 力る 死 t で がと \mathcal{O} いは \mathcal{O}

れが憐れに思うという意味で使われています。ギリシア人はそれらの内臓、元になっている名詞(スプランクナ)の意味は心臓、肺、肝臓などの内臓の中に蔵している言葉の一つだと書いています(『新約聖書ギリシア語精解』ニゼスサイ)について、著名な古典学者ウィリアム・バークレーが、一種のさて、先ほどの「憐れに思い」に戻ります。ここで使われている単語(ス (『新約聖書ギリシア語精解』) の革命をそ

を表すもっとも強い言葉として用いられているのです。 そこに、人間の感情 :の座があると考えたからです。もともと内臓を表す言葉が 臓などの内臓です。 言葉が同つまりお

て を見て憐 の有名な「放蕩息子の譬え ます。まずイエスの譬え聖書のどこで使われてい ます。「まだ遠く離れていたのに、 て倒れてい (二)節)。 れに思い、近寄 る旅人を見つけたサマリア人に さらに有名な善きサマリア って」(三三節)とあ るか申し上げ 」では、帰ってきた息子を父が迎えに出 の中で三回使わ 父親は息子を見つけて、憐 れ れています。そのうちの一つ、ルば、その重要さがお分かりいただ 人 ります。もう一つは省略します。ついて、彼は「そばに来ると、そ の譬え(一〇章)に れに思い る場面 も出て来ます。 ただけ で使 走り寄 力 ると思 われ <u>一</u> 五. \mathcal{O} 7 章 0

深く憐れみ な箇所です。 譬え以外では、 (マ その この言葉はイエスにしか使 ほ ル コ六・三四)という聖句 か一つ挙げれば 一群 が飼 われ があります。 1 ていません。今日 主のない羊のような有 4うな有様をイロの聖書箇所が4 |様を 工代 ス表

ところで か う 上なの ています ・クレー てギリシア 聖書の 革命を蔵 人にとっ (出 工 同情を感じる て神 して プ とは反対 は る言葉とい されては けれに思う 以の叫びに動いけないの で は、 ここに つまり動 V です。 か ま 神理解 され 申 かされる Ĺ 全解、神 人の 動 か Ŀ げ L た

3 その民を心にかけてくださった

スは ナ 工 インのやもめに心深く動かされ \mathcal{O} 言葉と行為、 $\tilde{\mathcal{O}}$ 源 に あ る思 たのです。 い、 それ が 「憐れ 4 \hat{O} 思 1 _ 1 工

ました。 った こうして一人息子を亡くしたやもめ、 \mathcal{O} です。それ 1。 こうに、ーー・・・彼女は夫を亡くしただけでなく、もっとも頼りとした一人息子を失った。 | 丿鳥ヨる亡くしたやもめ、この一人の女性に、イエスの憐れみは、 は 人間的な支えをすべて失うことを意味したのです。 て注 しが まれ

「お返しになった」ことは、 カコ せた民衆、 し神の支えまでも失ったのではありません。イエスが を賛美したことに表れ でした。そのことは、 彼らはこ \mathcal{O} 出 その証しであり、 て 目 来事に、気の毒な一人の 0 11 ます。 前で起こったことに しるし に「恐れ」を抱きつつも、タの女性の救いを見ただけではしでありました。しかしそこ 息子を生き返 6 しそこに せて 次は 母 のあ

さった」と言った。 に広まった(一六~一七 大 預言者が 我 々 \mathcal{O} イエスについてのこのの間に現れた」と言い、 節 話は、 ユダヤ その民 上と周りにを心に のか 地 け 方 7 < だ

った んのです かけてくださった、神がなおイスラエナインの若者の生き返り、よみがえり ルを憐れんでくださっているしるの出来事は、民衆にとって、神が しるし そ でも民

が た 神 わ لح 0 \mathcal{O} れ、 なるべく神に 言葉によれ イスラエ 0 国がなる基礎なのです。 ル 選ばれ (創 とはそもそも何であった 基礎なのです。
にれ、その祝福を許された者たちです。彼らから始れ、その祝福を許された者たちです。彼らから始れ、一二章)、イスラエルとは、諸国民の、世界には一二章)、イスラエルとは、諸国民の、世界 がの民の救 A に 示 民いれ

を訪 工 ス の が を指導する宗教家たちの力が、 た カコ 長 あ て下さって V あるみ業は、そのこと りました。 残念ながら、イスラエルは、 1 業は、そのことへの期待を膨らませるものでした。神時代も、終わりつつあるのでしょうか。ナインの若者 いるのだと。 現にローマの支配下にあって、 ここかしこで力を振るってい そのような民とし 神 \mathcal{O} て歩ん 御心とは別 たから できたとは の方角に はの で 生き返 す。 再 U 言 わ 向 L 1 り カン カン が 0 わ れイ そ 7

をも 11 1 って死 ン 死に \mathcal{O} 若者の生き返り、それ 打ち勝 て受け から生へと、 る私どもにとっても、 それだけではありません。この たにされ、 つ命の、復活 ることができれ つまり永遠の 神の霊に生かされ この命の は、 力と励ましを与える出 の命にあず ば幸 永遠 11 です。 の命 . う て歩む 若者 ゟ゙ゝ った \mathcal{O} 囲 \bar{O} 確 生き返りは、 入 かなしるしであったことは間 わけではありません。 る出 来事であります。そのよわばこの世にあって生き 来事です。 私どもにとっ ľ か 7

(二〇二一年七月四日)